

Communiqué de presse - 29 août 2024

## SEPTEMBRE ROUGE

### Campagne de sensibilisation aux cancers du sang

Dans le cadre de Septembre rouge, campagne nationale de sensibilisation aux cancers du sang, l'ICANS se mobilise et propose des actions pour informer sur les cancers du sang, pour partager l'expertise et l'expérience des patients, et pour permettre à chacun d'échanger avec des professionnels de santé et des associations.

En 2018, le nombre de nouveaux cas de cancers du sang en France métropolitaine est estimé à 45 000 (25 000 chez l'homme et 20 000 chez la femme), soit 12 % des nouveaux cas de cancer<sup>1</sup>. Appelés également cancers hématologiques, ils se développent à partir des différentes cellules du sang qui sont les globules blancs, les globules rouges ou les plaquettes. On distingue trois grandes familles :



- les **leucémies**, caractérisées le plus souvent par la présence de cellules anormales circulant dans le sang,
- les **myélomes**, qui se manifestent notamment par des lésions osseuses,
- les **lymphomes**, qui touchent principalement les ganglions.

Chacune de ces familles recouvre une multitude d'entités distinctes dont le pronostic et le traitement peuvent être très différents.

A l'ICANS, environ 1000 patients par an sont pris en charge pour ce type de cancer. C'est pourquoi l'institut se mobilise pour informer et sensibiliser les publics aux cancers du sang et soutenir la recherche : **#ICANSenROUGE**

*« Septembre rouge est une opportunité unique pour promouvoir l'information au sujet des cancers hématologiques auprès du public, des patients et de leurs familles. Ces maladies sont en effet peu connues et l'annonce d'un tel diagnostic génère souvent une angoisse importante auprès des patients. Des progrès thérapeutiques majeurs ont cependant été accomplis ces dernières années dans la plupart des cancers hématologiques, nous permettant d'améliorer constamment la prise en charge des patients »* souligne le Pr Luc-Matthieu FORNECKER, Hématologue et chef de service Hématologie de l'ICANS.

<sup>1</sup> Source : [Estimations nationales de l'incidence et de la mortalité par cancer en France métropolitaine entre 1990 et 2018 - Hémopathies malignes : Étude à partir des registres des cancers du réseau Francim \(santepubliquefrance.fr\)](#)

## INFORMER

A l'occasion de la campagne Septembre rouge 2024, l'ICANS proposera de l'information spécifique sur les cancers du sang et des temps de rencontres pour permettre à chacun d'échanger avec des professionnels et de patients.

- **Un stand d'information** aux couleurs de la campagne sera installé dans le hall d'accueil dans un espace dédié et **nos réseaux sociaux** diffuseront des informations ciblées sur les cancers du sang, mais aussi sur les modes de vies à adopter en prévention, pendant et après la maladie.
- **Les journées d'ELLYE – 6 septembre**



Chaque année, l'association ELLyE organise sur l'ensemble du territoire des journées d'information sur les pathologies cancéreuses hématologiques. L'ICANS s'associe à cette initiative en accueillant l'association, le vendredi 6 septembre :

- Stand d'information - 9h30 à 17h30 - Hall d'accueil | N2 ;
- Réunions d'information autour des lymphomes, et de la LLC & Waldenström animées par le Pr Luc-Matthieu FORNECKER et le Dr Elise TOUSSAINT - 18h à 20h – Salle 3, 4&5 de l'Agora.  
 ⇒ Inscriptions sur : <https://www.journees-ellye.fr/journeeEllye>

## SENSIBILISER

Pour améliorer les prises en charge, il est nécessaire de tirer parti de toutes les expertises disponibles, y compris celles des patients. A travers les podcasts, l'ICANS donne la parole aux patients et aux professionnels de santé afin d'illustrer et valoriser leurs parcours et leurs expériences.

- **La cabine à Podcast – « Cancers du sang – Nos vies ».**



Le podcast d'hématologie développé par le laboratoire Abbvie en partenariat avec les associations de patients AF3M, CCM, ELLyE et Laurette Fugain s'installe à l'ICANS du 4 au 6 septembre pour l'enregistrement de plusieurs épisodes.

La cabine d'enregistrement installée dans le hall d'accueil sera accessible à tous ceux qui souhaitent laisser un témoignage ou un message de soutien aux personnes touchées par les cancers du sang.

- **Le podcast de l'ICANS – « De vous à nous ».**



Dans l'épisode « Les lymphomes, parlons-en ! », Ludivine, patiente suivie pour un lymphome et le Pr Luc-Matthieu FORNECKER, témoignent au micro de leurs expériences en matière de traitement, de prise en charge et partagent leur regard sur les avancées thérapeutiques et espoirs pour demain.

Un épisode disponible [ICI](#) et sur toutes les plateformes d'écoute.

## MOBILISER

Des actions de mobilisation sont organisées durant la campagne pour permettre à chacun de contribuer à la lutte contre les cancers du sang.

### ➤ Tournoi caritatif de basket « Play to fight Cancer » – 8 septembre



L'ICANS et le Basket Center s'associent pour la deuxième édition du tournoi caritatif de basket « Play to fight Cancer » qui se tiendra au Basket Center de Strasbourg. Au programme, tournoi de basket 5x5 filles et garçons et de nombreuses animations. A cette occasion, 50% du montant des inscriptions seront reversés à notre Institut au bénéfice de la recherche contre les cancers du sang.

En savoir plus : <https://lebasketcenter.com/8245-2/>

### ➤ Collecte de sang – 24 septembre



Chaque année, 1 million de malades sont soignés par des dons de sang, directement via la transfusion sanguine ou indirectement par l'utilisation des médicaments dérivés du sang issu du don de plasma. Au sein de l'ICANS, ce sont plus de 7000 transfusions sanguines qui sont réalisées chaque année. Aussi, pour la troisième année, l'ICANS se mobilise en accueillant l'EFS pour une collecte de sang dans ses murs. Pour participer, [cliquez ici](#).

**Pour tout complément d'information ou demande d'interview de médecins, de pharmaciens, de soignants et de chercheurs, contactez la direction de la communication de l'ICANS :**

Clémence BOHN | Chargée de communication Événementiel / Relations presse

T +33 (0)3 88 25 24 32 | [c.bohn@icans.eu](mailto:c.bohn@icans.eu)

Marie BRAULT | Directrice de la communication

T +33 (0)3 88 25 24 66 - +33 (0)6 03 33 32 82 | [m.brault@icans.eu](mailto:m.brault@icans.eu)

### A propos de l'ICANS® | Institut de cancérologie Strasbourg Europe

Situé à Strasbourg, l'ICANS® | Institut de cancérologie Strasbourg Europe est un ensemble hospitalier de référence qui regroupe sur un même site les compétences, les équipes et les équipements techniques pour proposer une offre de prise en charge d'excellence en cancérologie publique, accessible à tous. Issu de l'alliance entre le Centre Paul Strauss (CLCC) et les Hôpitaux Universitaires de Strasbourg (CHU), l'ICANS® avec ses installations et ses équipements de dernière génération, adaptés aux évolutions des traitements et aux progrès en cancérologie, offrent aux patients, accompagnants et visiteurs, des conditions optimales d'accueil, de sécurité et de confort. L'ICANS® développe une expertise en cancérologie en matière de soins, de recherche et d'enseignement, en France et en Europe. L'Institut est certifié « Haute qualité des soins » par la Haute Autorité de santé (HAS) et membre de l'Organisation des Instituts Européens du Cancer (OEIC) qui regroupe les « Comprehensive Cancer Centre ». Plus d'informations sur [www.icans.eu](http://www.icans.eu)